

El Teatro en nuestra Ciudad

Siempre son de genial factura las obras de nuestro teatro clásico; pero donde más se nota ese dominio de la escena, tan peculiar en nuestros escritores de la edad de oro, es ante todo en los autos sacramentales.

El auto sacramental, o en otros términos: el auto dramático escrito en loor del misterio de la Eucaristía, es realizado por Calderón, ya que antes de él su decadencia era bastante manifiesta. Calderón y Lope de Vega vencieron la dificultad al parecer insuperable de convertir en materia dramática las más puras abstracciones de la Teología y la Filosofía.

Y una de esas abstracciones convertidas en materia dramática, fué presentada el pasado miércoles ante una representación selecta del público de Almería en el Teatro Apolo.

He asistido a muchas actuaciones del teatro universitario «Lope de Vega» de Granada, y sin embargo la representación que «Del pan y del palo» han hecho nuestros estudiantes, ha sido la que más me ha agradado.

Es cierto, que el éxito de la obra se debe a la gran realización de esa magnífica dirección que hemos hallado en la simpática señorita Celia Viñas Olivella, catedrática de Literatura de este Instituto.

Para llegar al fin propuesto, Celia Viñas nos lleva de la mano en su realización a través de todo el proceso. Puede afirmarse, al estilo del personaje que con tanta maestría nos presenta Thornton Wilder, que su presencia está en todos los detalles de la obra. Y es, que Celia Viñas ha pasado por lo alto las sueltas salpicaduras de culteranismo, que se encuentran en nuestros autos sacramentales—en aquel tiempo inevitable dada su contextura filosófica—y por otra parte, ha tomado el estilo descriptivo, ágil y sencillo del creador de «Nuestra Ciudad».

Ahí, precisamente estriba el mérito de su realización, es decir, el haber acoplado perfectamente lo bueno de la literatura actual a esa cantera diamantina de nuestros autos sacramentales.

Felicítamos sinceramente a ese exponente de la intelectualidad local, personificado en Celia Viñas, por el éxito conseguido, al mismo tiempo que le ofrecemos nuestra colaboración en el hermoso propósito que le anima, de inspirar en nuestra juventud el amor a esas obras de nuestros clásicos tan excelentes como injustamente olvidadas.

Para ello cuenta con un plantel de jóvenes que le ayudan y, que plagando una frase de una joven escritora a quien estimo mucho, «Quieren la gloria y la cruz. ¡Queremos del pan y del palo!» Que es gustoso el manjar del sufrimiento a tus hombres de buena voluntad. —JUAN SOGORB



En nuestro deseo de dar a nuestra labor una opinión de un grupo de personalidades de lo desde estas columnas las gracias por contestar a ello un grande amor a la juventud y su int

He aquí las contestaciones recibidas:

Excmo. y Rvdmo. Doctor D. Enrique Delgado Gómez, Obispo de la Diócesis

El Obispo de Almería Bendice a los Congregantes de María Inmaculada de Almería viendo con la mayor satisfacción que como fruto de su propia formación y como ensayo de otros apostolados van llenando las páginas de «JOVENES» de saludable y amena lectura, que además de ser el mejor regalo y limosna espiritual que dan a otros jóvenes y al prójimo en general es el mejor modo de conservar la actividad y entusiasmo de los Congregantes, que por su edad son esencialmente dinámicos y precisan un órgano tangible de comunicación externa, que les sirva al mismo tiempo para excitar sus entusiasmos y hasta para hacer ensayos literarios, de cuya arma no se puede prescindir en el apostolado moderno. El bien que haga «JOVENES» crecerá como el cuadrado de su difusión entre los más necesitados de atraer.

Mi bendición con los mejores deseos para «JOVENES».

Sr. D. Francisco Saiz Sanz, Director del Instituto Nacional de Enseñanza Media.

1.º Creo que la juventud actual se ocupa de los problemas espirituales más que la juventud de antes de nuestra Cruzada, pero creo que aún no es suficiente el tiempo que dedica a esta cuestión. Se ha recorrido bastante camino en este aspecto pero aún falta bastante por recorrer. En primer término hay que lograr que el núcleo de los que se preocupan por estas cuestiones aumente de manera notable e insustentable. Aún la gente no se da cuenta de que el negocio más importante que tenemos en esta vida es el de salvar nuestra alma. Tenemos una desventaja los españoles, que es la que emana de nuestra auténtica catolicidad. No ha habido lucha en España, contra los enemigos de nuestra religión, porque estos realmente no existían de manera que pudieran parecer un peligro grave para la misma. Esto ha hecho que no nos preparemos debidamente para esta lucha y que lleguemos a desconocer cuestiones fundamentales relativas a ella por creer que su estudio era solo competencia de los sacerdotes y religiosos. Afortunadamente la sabia orientación de nuestro Estado en este sentido ha hecho que en todos los Centros docentes de todos los grados se estudie Religión, motivo por el que los jóvenes de ahora no se lanzarán a la vida desconociendo cuestiones fundamentales.

1.º—¿Cree Vd

tud actual

lo suficien

blemas e

2.º—¿Qué ras

terístico

cuentra

queña rev

3.º—¿Qué se

más y cu

nos?

2.º La rama de jótólica y las Congregaciones tienen ahora que ya iniciada logran venes comprenda que una verdad q Cristo Nuestro S

La encuentro a mente orientada p gue. Tiene gran va go «juventud»

3.º La que má que comprende lo de a divertirte». « te ellas» etc.

Falta: Una secc ligiosa que bien P ria.

Doctor don José A Magistral de la

Mil plácemes n que acuciada por cristianos siente cia por colaborar recristianizar a n

Laudable prop que debemos alen helo no la hace c teponer a la acci propia formación cultural; para u buen bagaje de

MI Jón